
 

 

Compte-rendu réunion de quartier 

Saint-Mansuy - Briffoux du 6 mars 2023 

 

 

 

 

Présents : 

Elus : Alde HARMAND, Olivier HEYOB, Emeline CAULE, Lione RIVET, Matthieu VERGEOT, Jorge 

BOCANEGRA, Nancy CHANTREL, Lucette LALEVEE, Emilien MARTIN-TRIFFANDIER, Patrick 

BRETENOUX, Fabrice DESANTIS, Chantal DICANDIA, Mustapha ADRAYNI 

Agents : Arnaud LEROY, Fabien ALLAIT, Christophe BERTIN, Olivier MANGEAT, Alexandre 

HUMBERT, Représentant CC2T (Stéphane Boeglin), Régis MICHEL, Aurélia LACROIX, Francine 

THENOT 

Habitants : 40 

 



Déroulé  
 

Introduction de M. le Maire 

 

 

Budget : le maintien d’un cap!

fonctionnement; 

23,26 €

investissement; 

6,02 €

Répartition du budget 2022 en M€

206 114 €

1 060 967 €

59 309 €

69 910 €

179 106 €

Une forte capacité de la Ville à financer ses projets par subventions

Total subventions notifiées 2022 = 1,5M€

PATRIMOINE

AMENAGEMENTS DE VOIRIE / GESTION

DES MOBILITES ET DES CONNEXIONS

EQUIPEMENTS CULTURELS / ECOLES /

DIVERS PATRIMOINE COMMUNAL

MISE EN VALEUR DES FORMES URBAINES

ET GESTION DE L'ESPACE PUBLIC

EQUIPEMENTS SPORTIFS ET DE LOISIRS

Principaux investissements réalisés :

• Relampage LED 

• Extension du street park

• Local de la poissonnerie

• Aménagement du secteur République phase 1

• Couverture des terrains de tennis

• Aménagement du parking Poincaré

• Réhabilitation de la place Cugnot Poirot

• Rénovation des aires de jeux Pinteville

• Jardin du centre culturel Jules Ferry

• Poursuite du déploiement de la vidéoprotection

• Rénovation complète de l’éclairage public place ronde

 

 

Le Maire rappelle la période difficile lié au contexte géopolitique et à la crise inflationniste. Les 

collectivités territoriales subissent cette situation et sans bouclier tarifaire. Rappel de 1M€ de 

dépenses supplémentaires causées par la hausse des coûts. Le Maire marque l’engagement de 

la Ville de ne pas augmenter son taux d’imposition local pour la 12ème année consécutive. 

En dépit de ce contexte difficile, la collectivité proposera un budget d’investissement ambitieux 

pour 2023. 

 

 

 



CADRE DE VIE

 

Voirie

L’objectif est de fluidifier le trafic et d’améliorer le cadre de ville

Travaux réalisés par AXIMUM et la régie voirie le 13 juillet 2022

pour un montant de 10 000 € TTC. Maîtrise d’œuvre interne.

ESSAI GIRATOIRE RUE VICTOR HUGO

Essai de création d’un pivot urbain

 

Olivier Heyob rappelle le projet et sa pérennisation, en tenant compte des aménagements 

cyclistes et piétons. Le Maire évoque l’ensemble des requalifications prévues sur le quartier : 

rond-point, partie de voirie mais aussi le PEM de la Gare, en partenariat avec le SNCF, la CC2T et 

la Région Grand Est notamment. 

 



DIVERSES INTERVENTIONS

Surbaissés et siphonage d’avaloirs

Travaux à réaliser suite à des réclamations: 11, rue Gouvion St

Cyr, entrée de la place St Mansuy, pont RD400 entre Toul et

Dommartin, rue des Traits la Ville, devant le bâtiment Chenier,

rue Baron Louis, avenue Patton et rue Schuman

Travaux réalisés en régie par le service voirie entre le 11 juillet

et le 3 novembre 2022 pour un montant de 30 000 € dont 471

heures de main d’œuvre et 5 500 € de matériaux

COUSSINS BERLINOIS EN ENROBÉ

Remplacement et création

Cours Raymond Poincaré, rue de l’Hôpital Militaire, rue de

Gama, rue St Mansuy, Quai de la Glacière

Travaux réalisés en régie par le service voirie entre le 25 août

et le 8 septembre 2022 pour un montant de 20 000 € dont 314

heures de main d’œuvre et 3 500 € de matériaux

 

Olivier Heyob présente les investissements réalisés pour la sécurité des habitants. 

 

 

TRANSITION ECOLOGIQUE

 

 



Olivier Heyob présente le dispsotif Intracting.  Il rappelle le refus du Maire d’éteindre l’ensemble 

de l’éclairage public la nuit. La Ville procède donc plutôt à des baisses de puissance.  

Réseau de chaleur

Projet phare du mandat, le réseau de chaleur 

répond à plusieurs impératifs :

- Economique : situé hors des prix de marché, 

il est un bouclier contre l’inflation des prix de 

l’énergie

- Ecologique : 100% biomasse et équipé des 

dernières technologies, les rejets de la 

chaufferie seront contenus et inférieurs à un 

seul des dispositifs de remplacement

- Répondre aux grandes infrastructures : les 

sites des entreprises, les services publics, les 

infrastructures de la Ville sont autant 

d’opportunités pour faire vivre cet 

équipement
Des réunions dédiées à ce sujet seront proposées au 

fil d’évolution du projet …

* 

Olivier Heyob rappelle le processus de déploiement du réseau, qui sera amené jusque dans le 

quartier : étude actuellement en cours puis appel d’offres pour une mise en œuvre opérationnelle 

sur près de 11 km de voirie à partir de l’été 2023 et jusqu’à la rentrée 2024. 

 

 

Energie
Dispositif Intracting : remplacement de l’éclairage public au 

profit de technologie LED

- Economie de 60 000€/an soit 22% du budget de l’éclairage 

public

Economies d’énergies :

- Mise en place d’un éclairage sur deux sur voirie pour 

maintenir confort sécurité mais responsabilité financière

- Baisse de l’intensité lumineuse au fur et à mesure de la 

nuit

- Optimisation de la température des bâtiments publics

- Projets d’installation de panneaux photovoltaïques

- Rénovation thermique des bâtiments publics, dans la 

mesure du possible

 

 



Mobilité

Avec la Communauté de Communes Terres 

Touloises, la Ville de Toul participe à la mise en 

place d’un grand plan vélo !

- La circulation des cyclistes est prise en 

compte dans l’ensemble des aménagements 

urbains

- Implantation croissante d’arceaux et d’abris 

pour vélos

 

 

Jorge Bocanegra rappelle le lancement du plan vélo.  

 

 

Stationnement

 

Jorge Bocanegra rappelle que le schéma présenté est disponible dans le dernier numéro du Toul 

Solidaire. Il met en avant les places de stationnement gratuites à proximité du centre-ville (moins 

de 500m) 



Végétalisation et fleurissement

- Pied-de-façades : depuis 2014, afin de 

recréer une continuité dans les trames vertes 

de la ville, la municipalité propose, aux 

habitants de végétaliser leur pied de murs. 

Action initialement menée en cœur de ville 

très minéral, elle est depuis 2022 ouvert à 

tous les quartiers. Au printemps 2023, la ville 

compte environ 900 m de pieds de façade. 

- 800 arbres promis durant le mandat : nous 

atteignons 1600 nouvelles plantations, en 

incluant les 1300 jeunes plants du boisement 

horticole site du City Stade de Gama.

 

Jorge Bocanegra rappelle la tenue et le dépassement de l’engagement de planter 800 arbres 

durant le mandat. Il insiste sur l’utilisation d’essences adaptées aux évolutions cliumatiques. 

ACTION CŒUR DE VILLE

 

 

 



Concession d’aménagement du centre-ville : la réhabilitation de la Porte de 

Metz 

Un programme de réhabilitation en trois phases : 

- Février – mars 23 : pose du parapluie (toiture 

provisoire)

- Automne 23: lancement des travaux de 

restauration clos/couvert 

- 2024 : travaux intérieurs (5 logements) 

 

Chantal Dicandia présente ACV et notamment un projet emblématique pour la commune, à 

savoir, la Porte de Metz, qui est intégré dans la concession d’aménagement. Les autres projets 

du centre-ville déjà en cours sont évoqués. Le nouveau prestataire de l’OPAH-RU, Urbam Conseil, 

est présenté également. 

La seconde édition du Salon de l’Habitat, qui se déroulera en Octobre 2023, est mentionnée. 

Le Maire évoque l’importance de l’année 2023 qui va permettre de lancer, parfois en phase 

chantier, les grandes opérations de reconquête du centre-ville. Il cite ainsi aussi la requalification 

de l’îlot de l’ancienne gendarmerie et la réhabilitation de la plus ancienne résidence de Toul 

Habitat. 

 

 

COMMERCE

 

 



- Le Quartier Gourmand baptisé le 20 octobre 2022 compte

aujourd'hui plusieurs métiers de bouche : pâtissier-

chocolatier, cave à vins, épicerie italienne, primeur,

torréfacteur, restaurant, poissonnerie, fromagerie...

QUARTIER GOURMAND

- Poissonnerie / Quartier Gourmand →

Après la fromagerie en 2018, la Ville a

apporté son concours pour le retour

d’une poissonnerie au centre-ville. Le

nouveau commerce répond à une

offre locale et de proximité que les

toulois affectionne.

 

Emeline Caule évoque l’engagement de la Ville pour le commerce et l’intervention d’une chargée 

de mission dédiée à cette problématique. Elle insiste sur la faible vacance commerciale.  

 

 

Emeline Caule présente le document papier qui présente ses nouveaux commerces.  

 



SPORTS

 

Fabrice Desantis rappelle la politique sportive de la Ville : faciliter le sport pour tous et tenter de 

permettre à l’ensemble du tissu associatif de pouvoir bénéficier de financements et 

d’infrastructures de qualité. 

 

Terrains de tennis couverts

Le club de tennis bénéficie depuis septembre 

2022 de 2 courts de tennis couverts pour que les 

200 licenciés du club puissent pratiquer en toute 

saison. 

Ces travaux ont aussi permis de redistribuer 20 

créneaux dans les gymnases au profit des clubs 

sportifs de la ville.

 

Fabrice Desantis présente ce projet ambitieux, réclamé depuis longtemps. Il rappelle que la 

libération d’un gymnase utilisé jusqu’alors par le club de tennis a permis de confier de nouveaux 

créneaux aux autres associations. 



Réfection de la piste de la patinoire

o Une nouvelle piste sera installée dans les

prochains mois à la patinoire

 

Fabrice Desantis présente l’importance de cette infrastructure sportive, unique sur le territoire 

entre Epinal et Metz. 

VIE FAMILIALE ET SOLIDARITE

 

 

Réhabilitation crèche Roger Rollin

Début des travaux à l’été 2023 pour l’agrandissement

de la section des moyens, avec la création d’une

extension et des travaux d’isolation et de rénovation

de la toiture. Un déménagement temporaire de

section est à prévoir car les 4 semaines de fermeture

estivale ne suffisent pas pour la réalisation de ces

travaux de gros œuvre indispensables à la qualité

d’accueil des enfants.

 



Lucette Lalevée présente ce projet nécessaire et ambitieux.  

 

Réhabilitation résidence Picquot/Douzain

Le programme de réhabilitation des résidences

autonomie du CCAS vise à améliorer le confort des

seniors avec notamment la mise en conformité des

salles d’eau, de l’électricité, l’isolation thermique,

l’accessibilité, l’amélioration des cuisines équipées.

Ce programme devrait se terminer à la fin du 1er

semestre 2023. Ce sont plus 100 appartements

adaptés aux seniors autonomes qui sont concernés.

 

Lucette Lalevée précise que le chantier de la résidence Picquot devrait être achevé pour le mois 

de juin 2023.  

SECURITE

 



Pour votre confort et votre bien-être au 
quotidien

- Intervention auprès du Ministère de l’Intérieur

pour le renforcement des effectifs de la Police

Nationale + poursuite du déploiement de la vidéo-

protection

- Investissement sur des moyens humains

d’adultes-relais pour l’accompagnement au

quotidien

- Aménagement routiers + achat d’un nouveau

radar de contrôle de vitesse à destination de la

Police Municipale

 

Lionel Rivet rappelle l’engagement du Maire pour l’augmentation des effectifs de Police Nationale 

à Toul. Les effectifs sont désormais, non pas optimaux, mais en adéquation avec notre strate de 

population. 

La vidéoprotection est présentée comme un outil de travail précieux au quotidien (une 

cinquantaine de caméras et un Centre de Supervision Urbain), en complément du travail humain 

indispensable. 

Lionel Rivet insiste sur la vitesse excessive de certains automobilistes et la nécessité de 

l’intervention publique et la collaboration Police Municipale/Police Nationale. Des aménagements 

sont réalisés progressivement pour sécuriser les abords des différentes écoles. 

Le Maire profite de ce moment de la présentation pour évoquer le projet d’établissement du 

centre hospitalier de Toul. Le dossier d’extension a été retenu parmi  autres projets de la région 

Grand Est. 

 

PROMOTION ET ANIMATION DE LA VILLE

 

 



Les évènements 2023
Sports

o Evènements 2023 : championnats du

monde de pêche sportive (22 au 27

mai), fête du sport (24 juin), semaine

fédérale du cyclotourisme (passage à

Toul le 24 juillet en particulier),

coupe de France de BMX (2 et 3

septembre).

 

Fabrice Desantis met en avant l’organisation des grands événements sportifs en 2023 à Toul.  

 

Les évènements 2023
Culture

o Salon du Livre et de la

Petite Enfance (11 mars à

la Médiathèque et en

divers lieux tout le mois de

mars),

o Les Echappées (festival de

théâtre, 10 juin en divers

lieux de Toul)

o Salon du Livre et Marché

Médiéval (17 et 18 juin,

périmètre Cathédrale)

 

Matthieu Vergeot présente l’ambition culturelle de la Ville, avec une sortie réussie des 800 ans 

de la Cathédrale. Il ajoute un mot sur l’organisation du JDM, qui ne bloquera désormais plus le 

Boulevard Aristide Briand, le festival changeant d’emplacement. 

Intervention habitant : je n’étais pas gêné par la fermeture de la rue. 

 



Les évènements 2023
Culture

o Mini festival des jeunes réalisateurs au

Citea (Juin)

o Livrodrome (30 juin, jardins de l’Hôtel de

Ville)

o Spectacle de feu dans les remparts du

Port de France (26 août)

o Festival Bach (de juillet à septembre)

o Salle du Trésor de la Cathédrale avec

grande exposition estivale

o Exposition rétrospectIve Lucien Quintard

au Musée d’Art et d’Histoire Michel

Hachet (automne 2023)

 

Le Maire explique que la programmation des nouvelles animations est faite et conduisent à ne 

pas organiser de son&lumière cet été. Est maintenu en revanche le spectacle pyrotechnique. De 

même, des animations seront organisées tous les week-end cet été.  

PARTICIPATION CITOYENNE

 

 

 



Sécurisation des abords des écoles

Démarche participative engagée en 2021/2022 sur les

écoles La Sapinière et les Eglantines. Les parents

d’élèves et enseignants ont réfléchi aux côtés de la

Ville à des solutions pour améliorer la sécurité

routière. La démarche a donné lieu à la participation

au défi « J’y vais » et à des travaux (sécurisation des

cheminements piétons, barrières anti-stationnement,

déplacement de passage piétons). Pour 2022/2023, la

démarche concerne Maurice Humbert et Jean Feidt

avec une prochaine réunion le 9 mars à 17h30

sur le site Malraux : il est encore possible de

rejoindre le groupe de travail !

 

Emilien Martin-Triffandier présente le principe de la concertation pour la sécurité aux abords des 

écoles de la Ville.  

 

 

Répar’café

 

Nancy Chantrel présente le dispositif et son succès.  

 



BUDGET PARTICIPATIF

C’est bientôt la phase de dépôt.
Pour tous vos projets d’investissements :

- embellir votre quartier
- améliorer la ville

- simplifier votre quotidien

C’est VOUS qui décidez ! 

 

Emilien Martin-Triffandier rappelle les grandes concertations à venir (nom de la médiathèque, le 

« théâtre de verdure » et présente le budget participatif dont la seconde phase démarre. 

 

 

Et dans votre quartier …

 

 

 



… des travaux

 

AVENUE GÉNÉRAL PATTON

Création de chicanes

Création de 2 chicanes avec régime de priorité

Travaux réalisés par COLAS au mois d’août 2022 pour un

montant de 9 500 € TTC. Maitrise d’œuvre interne.

 

Interpellation habitant : quelle connerie ce projet ! 

Olivier Heyob invite l’habitant à prendre la parole à l’issue de la présentation.  Au-delà de la 

répression, les aménagements urbains sont parfois nécessaires.  

 

 



… des équipements sportifs

 

Street-Park

Le site a fait l’objet d’une requalification en 2022 lui 

permettant d’accueillir des compétitions de niveau 

national !

Dès 2023, la Coupe de France de BMX se déroulera 

à Toul 

 

Fabrice Desantis présente l’importance de l’infrastructure comme lieu d’entrainement des 

jeunes, de l’association et pour l’organisation d’évènements majeurs, certains utilisateurs venant 

parfois de loin. 

 

 



Halle des sports Balson

La Halle des Sports Henri Balson est un équipement 

structurant du paysage sportif de Toul.

Face à la restructuration des lycées situés à 

proximité et utilisant le site, une requalification aura 

cours prochainement pour répondre aux besoins et 

améliorer le confort des usagers

 

 

 

 

… du fleurissement

 

 

 



Nouvelles plantations avenue Albert 1er

8 nouveaux arbres : 

- 3 Quercus myrsinifolia (chêne à feuilles de myrsine) 

- 5 Syringa reticulata (Lilas japonais) accompagnés d'une 

trame arbustive/vivace.

 

Le Maire présente le fleurissement mis en place mais présente aussi la seconde phase des 

travaux qui a démarré pour sécuriser l’artère mais la rendre aussi la plus agréable.  

Il présente la requalification du parking du Champ-de-Foire : lien entre Saint-Mansuy et le centre-

ville. Ce parking sera gratuit et sécurisé. 

Le déplacement de la fête foraine va être expérimenté pour la Foire du Saint Clou sur le 

Boulevard Aristide Briand. 

Le Maire présente la requalification de la rue de la République dont la seconde phase va 

démarrer.  

Intervention habitant : le restaurant du commerce va payer pour sa terrasse ? 

Alde Harmand : oui, toute occupation du domaine public est payante. 

Le Maire annonce la dénomination du square Christophe Vohmann.  

Le Maire évoque que la canonnière a été ciblée par son manque d’éclairage. Ce secteur est pris 

en considération et des études vont démarrer. 

Echange avec la salle : 

 

Question habitant : Allez-vous éclairer davantage le Boulevard Aristide Briand ? 

Alde Harmand : dans le cadre des économies d’énergies, nous avons éteints les remparts, la 

Cathédrale et la Collégiale Saint-Gengoult. 

Question habitante : rue de Briffoux, avez-vous éclairé un lampadaire sur deux ? 

Alde Harmand : l’ensemble de la Ville est concerné. Si tous vos luminaires sont éclairés, c’est 

qu’ils sont en LED et c’est l’intensité qui est modulé la nuit. Les sites sont progressivement 

éteints, 4 000 points sont concernés. 

 

Question habitante : mon point d’éclairage seul est éteint. 



Alde Harmand : dans ce cas, c’est un problème technique. Nous allons étudier. 

Olivier Heyob : en cas d’éclairage défectueux, vous pouvez nous communiquer le numéro du 

candélabre présent sur le poteau et nous interviendrons. 

Question habitant : rue Albert 1er, sur le tronçon jusqu’au feu Saint-Mansuy, que va-t-il être fait ? 

Alde Harmand : une tranche démarre jusqu’au chemin de Saint-Jacques, mais nous finaliserons 

cette voie ensuite. 

Question habitant : chemin de la  Pèrele , le chemin est dégradé, quand pensez-vous le faire ? Je 

vais faire une pétition. Impossible de passer même à vélo.  

Alde Harmand : Vous pouvez faire une pétition, le chemin est étudié mais sa requalification n’est 

pas inscrite. 

Relance habitant : sur la prison INSERRE, certains sont spoilés, la Ville s’enrichit-elle sur le 

dossier ? 

Alde Harmand : La Ville donne les terrains à l’Etat. Il n’y a pas de bénéfice. 

Relance habitant : vous m’interdisez de construire ma maison, pourquoi ? 

Olivier Heyob : Nous avons une démarche globale sur le territoire. Nous ne pouvons pas régler 

l’ensemble des problèmes selon les souhaits des habitants. Le PLUI va lister les règles 

communes et de ce dernier vont se décliner les priorités d’aménagement et les droits de chacun 

en matière de construction, en tenant compte bien évidemment de la particularité de chaque 

zone. 

Alde Harmand : la maitrise foncière est une volonté politique de la Ville et de la CC2T, c’est 

indispensable pour éviter que des activités farfelues s’installent. Nous étudions les arrivées des 

entreprises choisies pour demain. 

Question habitant : vous évoquez les accidents routiers, de plus en plus d’automobilistes grillent 

les feux rouges. Dans certains pays, le feu orange clignote avant le passage au rouge. Pouvons-

nous le faire ? 

Alde Harmand : Ce n’est pas une question financière, c’est une question de droit, en lien avec le 

code de la route.  

Question habitant : au sujet des caméras de surveillance, pour les conteneurs de ramassage des 

ordures, certaines permettent de cibler les dépôts sauvages, est-ce que ça porte ses fruits ? 

Alde Harmand : on ne mentionne pas chaque contravention dressée. Nous ouvrons les sacs mais 

les contrevenants qui déposent illégalement leurs ordures font désormais attention au contenu 

des sacs qui sont déposés. Nous en prenons certains sur le fait et la vidéoprotection permet de 

régler certaines affaires. Parfois, il est difficile de retracer le parcours du contrevenant et nous 

échouons donc  à poursuivre chaque incivilité. 

Jorge Bocanegra : les contrevenants sont sanctionnés de 150€ mais le code pénal peut aller 

jusqu’à 1500€ en cas d’usage d’un véhicule pour déposer les ordures, voire la saisie du véhicule. 

Question habitant : nous avons un problème de stationnement Place Saint-Mansuy. L’ancienne 

Maire, suivant le règlement du PLU, m’a interdit une construction en l’absence de création de 

garage. Or, de nouveaux logements ont été créées et mobilisent l’ensemble du parking public. 

Alde Harmand : Le PLUI est précis : à la construction, la création de stationnement est obligatoire. 

Le problème c’est l’usage qui est fait du garage : il est parfois utilisé comme débarras et non 

dédié au stationnement des véhicules. 

Relance habitant : où en est la réhabilitation de la chapelle Saint-Mansuy ? 



Alde Harmand : je ne saurais pas vous dire, c’est un projet privé. Place Saint-Mansuy, nous avons 

entendu les critiques sur l’absence d’illuminations de Noël. Nous avons réservé les illuminations 

à l’hyper-centre pour des raisons d’économies. Par contre, du fleurissement sera prévu dès cet 

été. 

Question habitant : le stationnement aux abords du Gymnase Maitrepierre est difficile les week-

ends quand des évènements sportifs se déroulent. Le stationnement devient gênant et 

dangereux. Il y a trop peu de verbalisations. Il existe un second point, au virage du foyer cordier, 

où des ronces sortent sur la voirie et contraignent les piétons. 

Alde Harmand : Quand il y a des manifestations sportives, il faudra que nous rappelions aux 

organisateurs les stationnements existants pour éviter ce phénomène.  

Question habitant : au 26 rue de la Champagne, des stationnements illicites nuisent au 

croisement des voitures. 

Alde Harmand : nous allons regarder. 

Question habitant : j’habite rue de la Pépinière. Les aménagements routiers, notamment les 

chicanes, réduisent la circulation et les mauvais comportements mais elles compliquent la 

fluidité de circulation. 

Alde Harmand : Nous avons évoqué ce sujet à la réunion de quartier Saint-Michel, les services 

vont revenir sur site pour intervenir. Nous sommes navrés de notre erreur sur la concertation 

menée sur  la rue de la Pépinière, c’est une première et nous veillerons à que ce type d’erreur ne 

se reproduise plus à l’avenir. 

Relance habitant : la signalétique est contradictoire sur la rue. Il faut vérifier 

Alde Harmand : ce sera fait. Nous allons reprendre le dossier dans son ensemble. 

Question habitant : je vous ai envoyé un courrier pour me plaindre de la légalité du dos d’âne. J’ai 

écrit au maire , au député, à la Préfecture. 

Alde Harmand / cabinet : La Préfecture a statué sur l’aménagement. Il respecte la loi.  

Question habitant : J’habite à proximité des ateliers municipaux. Je tiens à remercier les services 

municipaux car la requalification a été de qualité. Cependant, sur la partie poursuivie, est-ce 

possible de mettre des places de stationnement-chicanes pour limiter le stationnement sur 

trottoirs ? 

Olivier Heyob : il est clair qu’au vu des aménagements réalisés, nous aimerions que tout le 

monde respecte, mais quelques-uns continueront à se stationner sur le trottoir. Ces personnes, il 

faut les verbaliser. Ils ne seront pas sensibles aux aménagements routiers.  

Question habitante : J’habite à proximité du Pont-levis, je suis victime régulièrement de 

vandalismes sur mon véhicule, or la Police Nationale évoque l’absence de caméras sur le site. 

Alde Harmand : La vidéoprotection cible l’ensemble de la Ville. Son déploiement est constant. 

Nous continuerons d’évoluer. Hélas, elles n’empêcheront pas toutes les incivilités et les 

dégradations. 

Question habitante : Rue du Chaveau. Je subis des intimidations par l’incompréhension des 

aménagements routiers. Comment faire respecter les règles ? 

Alde Harmand : de façon globale, le problème vient des incivilités. Les effectifs de la Police 

Municipale sont au complet, les effectifs de la Police Nationale sont renforcés. La sécurité 

routière sera une priorité des forces de sécurité. 

Question habitante : j’ai la crainte du retour des feux d’artifices comme à l’été 2022. 



Alde Harmand : nous sommes conscients de ce problème et il est suivi 

Question habitant : pourquoi au Champ-de-Foire, vous n’avez pas mis en place des 

stationnements en épis ? 

Olivier Heyob : l’aménagement global était difficile et la perte de places aurait été dommageable. 

Question habitant : est-ce que le projet immobilier proche de l’Avenue Patton avance ? 

Alde Harmand : nous avons lancé la publicité il y a cinq ans. Différents opérateurs se sont 

positionnés. Les riverains ont souhaité acquérir une bande pour se séparer des futures 

constructions. Nous y avons répondu. Un porteur de projet s’est désormais fait connaitre à l’issue 

de la crise Covid. Nous espérons que le projet se développe rapidement : il s’agit de petits 

habitats collectifs, donc avec, au maximum, de l’immeuble type R+2. Nous avons refusé les 

projets de lotissements pour préserver le confort du quartier. Notre choix s’est porté sur un projet 

aéré. 

Question habitant : la circulation des vélos à contre-sens est dangereuse. 

Jorge Bocanegra : en zone 30, le contresens cycliste est prévue par la loi. Nous avons matérialisé 

la règle pour faciliter le partage de la route. Des aménagements et signalétiques 

complémentaires verront progressivement le jour. 

Question habitant : Chemin du Gué, nous oscillons entre la pollution, les rats, une eau sale qui 

part dans la Moselle canalisée. Où en sommes-nous ? 

Stéphane Boeglin : Effectivement, la CC2T a la responsabilité de l’assainissement et nous devons 

prendre en charge ce dossier. Le dossier n’est pas récent. Sur la précédente mandature, Véolia 

avait réalisé des sondages. Pour la plupart des cas, ce sont des rejets dus à des branchements 

illégaux d’habitants. Des travaux seront réalisés cette année. Pour le fossé à proximité de la rue 

du Champ-de-Foire, des diagnostics et des travaux importants seront réalisés. 

Question habitant : Depuis que SAUR a remplacé Véolia, nous n’avons plus de pompage des 

égouts régulièrement. 

Stéphane Boeglin : dans le précédent contrat, un curage intégral du réseau était prévu. Ce n’est 

plus dans les termes du contrat actuel.  Nous faisons des curages préventifs mais moins 

nombreux. Nous maitrisons le coût de ces interventions. 

 

 

 

- Question écrite 1 :  13 rue du Pré St-Mansuy → réfection du passage piéton à réaliser au niveau 

du stop (près du fleuriste)  

o Réponse : les services vont être sollicités 

 

- Question écrite 2 : Rue de la pépinière → ralentisseurs à corriger 

o Réponse : étude par les services de la Ville  

 

- Question écrite 3 : Rue du Pré St-Mansuy → réfection de la route et de l’éclairage 

o Réponse : la réfection de la voirie n’est pas actuellement programmée mais les 

équipes reste vigilantes sur l’état global des chaussées. L’éclairage fait partie d’un plan 

global en cours. 

 

- Question écrite 4 : rue de la pépinière → demande de concertation avec les riverains sur les 

ralentisseurs 



o Réponse : la concertation sera améliorée à l’avenir. Les services vont rééxaminer les 

ralentisseurs sur cette rue 

 

- Question écrite 5 : Rue Briffoux → mieux signaler la rue par des plaques supplémentaires 

o Réponse : étude par les services de la Ville  

 

- Question écrite 6 : Rue de la Pépinière → signalétique à installer au droit des passages piétons 

o Réponse : étude par les services de la ville. 

 

- Question écrite 7 : 36 rue de Briffoux → lampadaire qui ne fonctionne pas 

o Réponse : les services vont intervenir  

 

 

 


